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防疫不松，迎接影剧院全面复苏
邵 宁

新民眼

“溢出效应”正在放大，多家进博会参展企业宣布———

增投资提能级 分享

■ 今年进博会倒计时 50

天时，绿地贸易港多个国家
馆开幕。 图为瑞士国家馆

本报记者 陈梦泽 摄

嘉吉集团在上海成立其农业供
应链业务亚太区总部，洛克菲勒艺术
基金计划在上海投资 10亿美元建设
洛克菲勒艺术中心，德国拜耳投资超
过5000万欧元，提升处方药北京工
厂产能……距离第三届进博会的开幕
不足 50 天，进博“溢出效应”正在放
大，多家进博会参展企业纷纷宣布，要
在中国增资扩资，提升总部经营能级，
分享进博会带来的“中国机遇”。

    双休?想看场电影， 却发现附近的电影
院都是满座。昨天，影迷终于迎来了一个好消
息：电影发行放映协会调整放映指南———原则
上每场上座率不得超过 75%，具体将由各省级
电影主管部门在当地疫情防控部门指导下，进
行动态调整。全国影院自 7月 20?全面复工
以来，上座率从 30%到 50%，再到 75%，近两
个月来不断松绑。 这也是一个令人振奋的标
志，标志着我国总体疫情得到有效控制，经济
运行加快恢复，社会生活全面复苏。

上海的演艺行业同样令人欣喜。 9月 13

?，“艺起前行” 优秀新创舞台作品上海展演
拉开帷幕。 在两个月的时间里，《陈奂生的吃
饭问题》《新刘三姐》《李大钊》《长安第二碗》

《深海》《草鞋县令》等来自北京、江苏、广东、

广西、四川、陕西、上海等七省区市 14台高水
准原创剧目，在上海大剧院、东方艺术中心、

保利上海城市剧院、上戏实验剧院、上音歌剧
院等剧场上演， 在金秋时节为上海市民带来
一场舞台艺术盛筵。

根据目前的防疫要求， 剧场的观众人数
依然是不超过 50%座位数。 随着影院上座率
的松绑， 预计剧场容纳观众的比例也可能会
增加。那样的话，就将有更多市民走进剧院欣
赏各类演出， 也有助于受疫情影响的大小院
团、演艺行业恢复元气。

影院上座率再度松绑的消息得到了社会
各界点赞。在疫情防控常态化的条件下，逐步
对电影院放开限制， 不仅能更好满足公众看
电影的需求， 且大大提振了影院工作人员的
信心，有助于电影市场更快恢复良性发展。今
年影院复工 57天来，全国已放映场次 1122

万场，观影 1.4亿人次，累计票房达到了 50

亿元人民币。 可以预见，随着《夺冠》《我和我
的家乡》《一点就到家》等大片的上映，即将到
来的国庆档期将迎来一大波观影热潮。

曾几何时，去电影院看电影，去剧院看演
出，是生活中一件非常自然、简单的事。然而，经
历了新冠疫情在全球的肆虐，我们才知道，很多
看似简单的愿望，要实现起来并不容易。 电影
院更是经历了长达 178天的 “休眠”。 半年多
来，全国人民万众一心、众志成城，全国抗疫斗
争取得重大战略成果，才有了今天的正常生活。

正因如此，来之不易的成果更值得珍惜。

电影院上座率放宽到了 75%， 但各项防疫举
措仍不可少。我国疫情尽管总体平稳，但依然
有零星散发病例出现，面临风险不能忽视。就
拿上海来说，随着入境航班的增多，输入病例
仍时有发生，因此，出入影院、剧院这样的人
流较为密集的公共场所， 各项防控举措丝毫
不可松懈。对影院来说，专人值守、登记信息、

不同区域按不同要求定时消毒，必不可少；对
观众来说，测量体温、佩戴口罩、不得饮食等要
求，也都必须严格遵守。对此，网友也都十分支
持，纷纷在新闻下评论说：“支持在满足防疫要
求的前提下尽可能多开放电影市场。”“按要求
去做，逐步恢复电影市场，安全第一！ ”

戏剧是有着 2000 多年历史的古老艺
术；电影虽然年轻，但诞生至今也有 130 多
年。 移动互联网的兴起，使得观剧、观影不再
受空间限制，变得前所未有的便利。 然而，无
论科技如何发展，我们依然需要剧场、影院。

因为，走进剧场、影院的体验感和仪式感，是
在家里上网看视频无法替代的； 而作为社交
场所，剧场、影院在人与人之间形成情感链接
方面，更有着无法替代的功能。

所以，让我们做好防护，和家人、朋友一
起，高高兴兴地享受属于自己的艺术生活吧。

（相关报道见第 14版）

中国机遇

家
    “韩老师，我上午在第一教学楼自测体温

37.5℃，现在已做好防护，正在前往第六人民
医院东院的路上。”学生小贾的一通电话打断

了上海海洋大学经济管理学院辅导员韩照坤
的工作。

“请务必做好自身防护，抵达医院后及时
将医生诊断告知我并?存好相关单据。”韩照

坤放下电话，熟练填写《发热人员情况统计

表》，并报给校门诊部。昨天下午，一?高校新
冠疫情防控应急演练在上海海洋大学举行。

这是上海高校首次与医院、疾控中心、社区合
作的防控应急演练，也是申城高校第一次针

对疫情防控分级响应的演练。

细致演练有条不紊
这几天，临港新片区高校的学生陆续返

回校园。高校学生、教学、管理人员、第三方服

务人员数量大，校园疫情防控需更加细致到
位。中国疾控中心流行病学首席专家吴尊友

此前指出，如果发生疫情，在传播链调查中，

学生涉及到传播链了，又是校园内传播链的

源头，那就会给学校带来防控和管理上的困
难，会非常麻烦。

“新冠疫情防控 II级应急响应是指出现
1例疑似或确诊病例时启动的应急处置预案。

针对南汇新城区域内大学集聚的特点，我们
开展了这次演练活动。这也是做好秋季学期

新冠疫情防控工作和国庆中秋双节、第三届

进博会?障工作的内容之一。”上海海洋大学
后勤与基建管理处处长林喜臣表示。

在该校疫情防控工作领导小组的统一指
挥下，参与演练的人员按照职能分工、密切配

合，主要侧重在疫情上报、职责分工等方面。
记者观察到，各流程忙而不乱、有条不紊。

上海市第六人民医院东院、浦东疾控中

心第六分中心、卫监所临港中队、芦潮港社区
卫生服务中心、浦东新区卫健委、临港管委会

的相关领导对演练进行了指导。上海海事大
学、上海电机学院、上海电力大学、上海建桥

学院也前来观摩。

“十个一”推进开学工作
“开展一次演练，以最好的状态接学生回

‘家’。”这是上海海洋大学落实开学工作明确

提出的“十个一”的其中之一。
“此次演练对学校疫情防控领导机构的

指挥能力、各部门（学院）的突发事件处置能

力有了比较全面的检验。”上海海洋大学党委

书记吴嘉敏告诉记者，“把问题想得更复杂、

更困难一些，把现?管控、转诊交接、关爱身
体异常学生等各环节想得更细、更实、更具体

一些，以演练为契机，认真总结经验，查找问
题不足，及时完善方案，确?各项工作准备万

无一失。”
记者获悉，在推进开学工作过程中，该校

提出“十个一”，即“与每一位学生联系一次、

做一次演练、与每位学生开展一次谈话、进行
一次方案培训、召开一次主题班会、召开一次

主题团日活动、召开一次主题党日活动、遴选
一批志愿者、开展一次爱国卫生大扫除、开展

一次校园安全风险的排摸。”目前，“十个一”
正在有条不紊地推进中。 本报记者 郜阳

加码投资
知名企业看好进博会大平台
商务部近期一项问卷调查显示，99.1?的

外资企业表示将继续在华投资经营。正在筹

备的第三届进博会同往年相比，有更多知名
企业报名参展，世界 500强和行业龙头企业

的平均展览面积将比第二届增加 14?，这充
分显示全球企业对中国经济增长和未来发展

前景的信心。

在第二届进博会期间，美国嘉吉集团首
次宣布将在上海建立其农业供应链的亚太区

总部。面对今年疫情带来的不利因素，嘉吉与
上海市政府等有关方面密切协作，今年 8月，

这一项目顺利落地。这是嘉吉农业供应链在
巴西圣?罗、瑞士日内瓦和美国明尼阿波利

斯之外的又一个地区总部。
嘉吉全球董事会主席兼首席执行官麦伟

德说，选择上海的原因和进博会密不可分。
“连续两年参加进博会后，我们感受到这一平

台的重要作用，并将中国区总部升级为亚太
地区总部，未来还将持续加大在华投资。”

进博会的溢出效应和中国市?的魅力让
更多外资企业看好上海、看好中国。连续 3年报

名参加进博会的德国药企勃林格殷格翰计划

未来 5年在上海增资 4.51亿欧元，主要用于动
物?健和生物制药业务生产基地的扩建及临

床研发投入; 今年将首次亮相进博会的美国洛
克菲勒艺术基金，计划在上海投资 10亿美元

建设洛克菲勒艺术中心，项目预计明年开工。
此外，德国拜耳在宣布今年进博会展台

规模是前两届的 2?，扩大到 400平方米的

同时，表示将追加投资 5000万欧元，用于大
规模提升处方药北京工厂产能，新建的生产

线预计于 2022年底投入使用。此次产能提升

项目包含生产区以及配套技术区，将配备新
的全自动高速生产线及配套的全自动物流系

统，旨在建设成为世界级的制造工厂。

新品首发
期待“双循环”新发展机遇
“加快形成以国内大循环为主体、国内国

际双循环相互促进的新发展格局”，疫情之

下，第三届进博会照常举办，让参展商对中国

“双循环”发展带来的新机遇充满期待，纷纷

把一系列全球首发、亚洲首发、中国首发的新
品放在进博会上亮相。

“疫情下，进博会是少见的没有暂缓或者
取消的大型展会，这本身就发出了强烈的信号，

展示出中国经济社会秩序快速恢复、中国开放
信心依旧。进博会是欧莱雅在中国市?引进新

品、制造爆款的‘加速器’，也是我们分享‘双循

环’新发展格局机遇的平台。”法国美妆巨头欧
莱雅集团首席执行官让-?罗·安巩说，11月的

进博会上，集团旗下的五个新品牌将首次与中
国大陆消费者见面，首发超过 100款新品。

资生堂计划在第三届进博会上实现奢华
品牌 THE GINZA在中国内地的“首秀”。资生

堂（中国）投资有限公司经营战略本部本部长
长谷直子说，疫情没有影响资生堂在中国市

?持续深耕的脚步，企业 3月在上海落户了
中国第三家研发机构，此次还与进口博览局

签订了从明年开始的三年合作备忘录，“我们
对中国市?的前景充满信心，未来，资生堂还

会进一步强化对中国的投资。”

今年，复星连续第三届携旗下多家海外成
员企业和合作伙伴参加进博会，将展示复星所

汇聚的全球优质产业集群，还将利用其数字化、
线上化的优势，首次开辟线上移动端集成及互

动展区，从而实现?内+?外、线上+线下联动、
展示。复星国际董事长郭广昌表示，在当前“国

内大循环、国内国际双循环”的大背景下，复星
作为一家创新驱动的家庭消费产业集团，要助

力中国深度融入全球化。本报记者 张钰芸


